

... a alcanzar el equilibrio regional del país.
Una de las críticas de este enfoque de desarrollo
es que el hecho de depender de una Secretaría
"fuerte" del estado para promover el desarrollo
implica un desequilibrio mayor ya que los estados más ricos
podrían obtener mayores posibilidades de obtener
mayores recursos económicos. Lo contrario sucedería a los
estados más pobres.
Considero que para la situación política existente
en el país, una planeación por zonas en materia
económica sería administrativamente más efectiva
y factible que el autor mencionado, ya que el
autor mencionado y sería más factible desarrollar el
desarrollo y el poder ejecutivo posee suficiente
fuerza para llevar a cabo las decisiones sin pérdida de
tiempo.
Parece ser que la idea planteada por el autor
en el actual régimen administrativo, ya que
se han establecido organismos promotores de desarrollo
en diversas entidades del país (incluido el comité pro-
motor del desarrollo socio-económico del Estado de Nuevo
León) y, como el mismo autor lo señala, estos organismos
tienen como objetivo, "intentar combatir el desequilibrio
regional, buscar medidas que eliminen los desajustes exis-
tentes". En breve, la administración estatal modernizada
y con suficientes fuentes de ingresos, debe ser un factor

V. CONCLUSIONES

A lo largo del estudio se examinó la necesidad -
de una regionalización para ejecutar políticas de desarro-
llo regional equilibrado y se analizaron los diferentes ti-
pos de regionalización elaborados, distinguiéndose la de -
Carrillo Arronte y la de L. Unikel y E. Victoria, ya que -
son las que mejor nos miden el grado de desarrollo socio-
económico del país. En base a lo anterior, podemos con-
cluir que los requisitos básicos para que una regionaliza-
ción sea "funcional" y práctica para fines de planeación -
son:

Primero, que pueda medirnos el grado de desarro-
llo socio-económico de la entidad, con indicadores cuya --
viabilidad de medición (y obtención) sea alta.

Segundo, que respete la división establecida por
las entidades federativas para que sea administrativamente
factible que sean llevados a cabo los planes propuestos y
además que sea posible obtener la información estadística
necesaria.

Se enfatizó además la conveniencia de una admi-
nistración estatal como la promotora del desarrollo, dese-
chándose la idea, ya que no es consistente con el sistema
político presente en la realidad del estado mexicano.

V. CONCLUSIONES

A lo largo del estudio se examinó la necesidad de una regionalización para ejecutar políticas de desarrollo regional equilibrado y se analizaron los diferentes tipos de regionalización elaborados, distinguiéndose la de Carrillo Arronte y la de L. Unikel y E. Victoria, ya que son las que mejor nos miden el grado de desarrollo socio-económico del país. En base a lo anterior, podemos concluir que los resultados básicos para una regionalización sea "funcional" y práctica para fines de planeación son:

Primero, que pueda medirse el grado de desarrollo socio-económico de la entidad, con indicadores cuya visibilidad de medición (y obtención) sea alta.

Segundo, que respete la división estadística por las entidades federativas para ser administrativamente factible que sean llevados a cabo los planes propuestos y además que sea posible obtener la información estadística necesaria.

Se enfatizó además la conveniencia de una administración estatal como la promotora del desarrollo, deseándose la idea, ya que no es consistente con el sistema político presente en la realidad del estado mexicano.

BIBLIOGRAFIA

Alanís Patiño, E.: "Zonas y regiones económicas de México", PAIM, 1946, México, D.F.

Bataillon, Claude: Las regiones geográficas de México, Siglo XXI Editores, S.A. México, D.F. 1969.

Carrillo Arronte, R.: Zonas geo-económicas de México.

C.E.P.A.L. "Estudio regional de México", Comercio Exterior, Banco Nacional de Comercio Exterior, México, D.F., marzo 1971.

Hansen, Niles M.: "Development pole theory in a regional context", KIKLOS, Vol. XX, 1967.

Mashbits, Y.G.: Regiones económicas básicas de México, - - 1963, sin editor, traducido por A. Bassols Batailla.

Pichardo, Ignacio P.: "Administraciones estatales y desarrollo regional", Comercio Exterior, Banco de Comercio Exterior, México, D.F. diciembre de 1971.

Rainer, Thomas A.: "Sub-national and national planning", - Regional paper and proceedings of the regional science association, Ghent Congress, Vol. XIV, - 19.

Unikel y E. Victoria: "Medición de algunos aspectos del desarrollo socio-económico de las entidades federativas, 1940, 1960". Demografía y Economía, Vol. IV, No. 3, El Colegio de México, 1970.